

**¡El Presidente Chávez  
desenvaina  
la Espada de Bolívar  
y juramenta  
a la Juventud  
Bicentenaria!**



CARACAS, 12 DE SEPTIEMBRE DE 2022

Diseñadora: Verónica Gabriela V.M.

**NACIERON CON CHÁVEZ, SIGUEN CON NICOLÁS!!!  
¡LEALES SIEMPRE, TRAIADORES NUNCA!**

**¡VIVA LA JUVENTUD DEL PSUV!**

“Creo en la juventud, la amo...Construyan el sueño grande con toda la juventud y con todo el pueblo, vayan a la vanguardia, conviértanse en los jefes y jefas de la Venezuela nueva. Construyan el Plan de la Juventud para el Futuro y la prosperidad... Una de las tareas más importante que encomiendo a la JPSUV para echar raíces hacia el futuro, es ir a las bases para convencer a los jóvenes de incorporarse al PSUV y a las redes de acción social.

Requerimos una juventud para que sean los líderes que transformen a Venezuela desde la base, vinculados a los consejos comunales y a las comunas”.

**NICOLÁS MADURO MOROS**  
Comandante Presidente de la República

“En cualquier acto que yo voy pregunto ¿dónde está el jefe de UBCH, el de la JPSUV, yo siempre pregunto, ellos lo saben ¿Por qué? porque yo apuesto por la juventud.

Le pedimos a la juventud de Venezuela que deje estar escuchando esos mensajes, donde les promueven que se vayan del país; este país es demasiado hermoso para que ustedes se vayan y los que están fuera de Venezuela regresen a su país a trabajar aquí... el sueño dorado se construye en Venezuela trabajando: Gracias a los venezolanos que se quedaron trabajando en este país, y gracias a la constancia de un Gobierno que no ha abandonado a ese pueblo y a la clase trabajadora que hemos aguantado todos los ataques.

**DIOSDADO CABELLO RONDÓN**  
Primer Vicepresidente del Psuv

# CONTENIDO

**1**

**La Juventud del PSUV nació con el estallido de la Revolución para construir la Patria Joven**

**2**

**Presidente Maduro en el Centro Industrial Petrolero “General José Antonio Anzoátegui”**

**3**

**Venezuela y Colombia abrirán sus fronteras el 26 de septiembre**

**4**

**Venezuela da golpe contundente a las mafias del narcotráfico**

**5**

**14 años de forja. Walter Ortiz**

**6**

**MAR DE LEVA: unas jornadas extraordinarias. Farruco Sesto**

**7**

**Chávez Hoy: Intervención Parcial del Comandante Presidente Hugo Chávez en Asamblea, con partidos políticos y movimientos sociales zulianos**



## **LA JUVENTUD DEL PSUV NACIÓ CON EL ESTALLIDO DE LA REVOLUCIÓN PARA CONSTRUIR LA PATRIA JOVEN**

En el 2008 se consolidó en Venezuela una importante fuerza política, nacida de la conciencia revolucionaria, que es en la actualidad base de movilización, organización y proyección de propuestas sólidas para construir el camino hacia el socialismo.

De la juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), que este lunes cumple su catorce aniversario, ha surgido dirigentes estudiantiles, gobernadores, alcaldes, diputados y ministros que mantienen firmeza en una visión de país soberano.

“Ustedes nacieron con el estallido de la Revolución. Estamos apenas comenzando este camino. Ustedes tienen por delante toda la vida para seguir construyendo la Patria joven... Y eso tiene su contenido político ideológico, que es el proyecto socialista bolivariano”, expresó el Comandante Hugo Chávez un 12 de septiembre de 2011.

Aun cuando siempre se ha dicho que la juventud es el futuro del país, ha sido realmente desde la militancia política revolucionaria de los jóvenes venezolanos que ese futuro es presente y se hace real.

Y es en ese sentido, en el que constantemente se enfocaba el llamado del Comandante Hugo Chávez: “Los jóvenes tienen que organizarse como una fuerza política, moral y social para intervenir en la batalla de salvación del mundo”, dijo durante un acto con los jóvenes del estado Zulia.

Han sido los jóvenes, partiendo de su conciencia plena, quienes han dado la batalla en defensa de la patria, consolidando la mayor participación política de la historia venezolana.



Una juventud juramentada por el Comandante Chávez con la espada de El Libertador Simón Bolívar como parte del partido de la Revolución dio pie, a la organización y participación de jóvenes desde otros ámbitos de la política del país.

Y es precisamente ahí, desde el debate político de altura que impulsó la organización de los jóvenes en la Asamblea Nacional, donde el Comandante Chávez enfocaba su llamado: “Hay que luchar contra las tendencias del sectarismo e ir por los que nos adversan para debatir con argumentos”.

Con más de un millón y medio de militantes, la juventud del PSUV, nació un 12 de septiembre de 2008 en Cachamay, estado Bolívar, y ha logrado conformar comisiones de trabajo y Enlaces desplegados a escala estatal, municipal y parroquial, en diferentes áreas.

Uno de los objetivos esenciales de la juventud socialista es generar respuestas políticas e ideológicas, a los problemas de la sociedad y fundamentalmente colaborar en la construcción de una sociedad.

La juventud venezolana del Psuv fue fundada por el compañero Héctor Rodríguez y otros jóvenes compatriotas en el años 2008, esa juventud ha madurado políticamente y ha dado un salto generacional que ha permitido a este sector de la población asumir responsabilidades en cargos importantes para el desarrollo del país. Esto habla de una juventud que está preparada técnicamente pero también política e ideológicamente. Nuestro hoy Dirigente Nacional del Psuv y Gobernador victorioso del estado Miranda, Héctor Rodríguez es claro ejemplo de ello.

En este momento histórico, el principal compromiso de la Juventud es la lealtad moral e intelectual con la construcción de una patria para felicidad, bienestar y felicidad de todo el pueblo, como lo lleva adelante nuestro Comandante Presidente Nicolás Maduro Moros con las 3R.Nets y el 1x10 del Buen Gobierno, defendiendo la paz, la patria y venciendo todos los ataques y agresiones, haciendo posible la construcción de nuestros amorosos sueños patrios.

Y saben otra cosa?  
Nosotros Venceremos!!!

**FIDEL ERNESTO VÁSQUEZ**  
**SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA PSUV**



**METRALLETA**  
TE DIJO EL COMANDANTE,  
METRALLETA DE CONTENIDOS  
AMETRALLADORA DE QUEHACERES  
PUNTO TREINTA DE TAREAS  
CUMPLIDAS  
PUNTO CINCUENTA CON MUNICION  
DE AMOR AL PROXIMO...!

**iRobert  
Presente!**



## **PRESIDENTE MADURO EN EL CENTRO INDUSTRIAL PETROLERO “GENERAL JOSÉ ANTONIO ANZOÁTEGUI”**

El presidente de la República, Nicolás Maduro, visita la tarde de este viernes el Centro Industrial Petrolero y Petroquímico «General José Antonio Anzoátegui», ubicado en Barcelona estado Anzoátegui.

El Jefe de Estado inicia con un recorrido por las instalaciones de la Planta Petrocedeño, empresa dedicada a la exploración, extracción, producción, mejoramiento y comercialización de crudo que promueve el negocio de hidrocarburos en toda la cadena de valor.

La jornada de trabajo es propicia para la inauguración del puesto de estabilización y control médico para la clase obrera de Petrocedeño, que favorecerá a 1.152 personas con servicios de medicina ocupacional y equipos de última tecnología. De igual manera, garantizará tratamiento de alta rotación y alto costo, así como atención expedita en el contexto del Plan Nacional Quirúrgico.

“Para los trabajadores todo el amor, todo el equipo, toda la tecnología”, recalcó, al tiempo que informó sobre el inicio de operaciones de un comedor para los trabajadores y las trabajadoras petroleras.

En el mes de julio de 2021, Petróleos de Venezuela (PDVSA), asumió el 100% de participación de la empresa Petrocedefo, luego de un proceso de negociación exitoso con las empresas TotalEnergies y Equinor.

Este acto de soberanía energética permitió la recuperación y operatividad de las unidades del mejorador, convirtiéndose en el eje central de la Faja Petrolífera del Orinoco.

El Mandatario nacional se encuentra acompañado por el vicepresidente sectorial de Economía, Tareck El Aissami; el presidente de PDVSA, Asdrúbal Chávez; el ministro del Poder Popular para Agricultura Productiva y Tierras, Wilmar Castro Soteldo y el Comandante de la Zona de Defensa Integral (ZODI) Anzoátegui, G/B Omar Pérez La Rosa.

En marzo de 2022, el Dignatario anunció que este año Venezuela alcanzaría dos millones de barriles diarios de producción, de la mano de la clase obrera patriota.

«Ahora estamos en un millón de barriles, con pulmón propio, pero estamos listos para llegar a dos millones de barriles», enfatizó durante una jornada de trabajo de Miércoles Productivo.

Asimismo, ratificó que las puertas de Venezuela están abiertas para invertir, para producir petróleo, gas, y para darle estabilidad petrolera y gasífera al mundo entero.



## **VENEZUELA Y COLOMBIA ABRIRÁN SUS FRONTERAS EL 26 DE SEPTIEMBRE**

El presidente de la República, Nicolás Maduro, destacó que el plan de Defensa Cacique Manaure implementado en el estado Falcón ha tenido un éxito rotundo en la lucha contra las mafias y en la liberación del territorio y del Mar Caribe venezolano de las rutas del narcotráfico.

Durante una reunión con el Consejo de Vicepresidentes y el buró político del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), señaló que esta jornada dio paso a la evaluación de dichos planes de lucha contra el delito.

En esa línea, puntualizó que el Comandante Estratégico Operacional de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, general en Jefe Domingo Hernández Larez, en el contexto de una rueda de prensa ofrecida en esa entidad; pormenorizó sobre un golpe contundente a las mafias del narcotráfico.

“Ha sido un golpe histórico, récord histórico de incautación de drogas, marihuana, cocaína”, razón por la cual felicitó “a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana en su conjunto, por este éxito en el combate a los Terroristas Narcotraficantes Armados de Colombia, las llamadas TANCOL”.

“Nunca antes habíamos tenido el desarrollo práctico de un plan de estas características que cubre al país en totalidad”, dijo.

El Presidente enfatizó que hoy en Venezuela se está combatiendo a los terroristas “de las TANCOL en Apure, Táchira, Zulia, Falcón, Bolívar, Amazonas, Sucre, Anzoátegui; por mar, tierra y aire, estén donde estén. Tolerancia cero con los Terroristas Armados Narcotraficantes de Colombia (TANCOL)”.



## VENEZUELA DA GOLPE CONTUNDENTE A LAS MAFIAS DEL NARCOTRÁFICO

El presidente de la República, Nicolás Maduro, destacó que el plan de Defensa Cacique Manaure implementado en el estado Falcón ha tenido un éxito rotundo en la lucha contra las mafias y en la liberación del territorio y del Mar Caribe venezolano de las rutas del narcotráfico.

Durante una reunión con el Consejo de Vicepresidentes y el buró político del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), señaló que esta jornada dio paso a la evaluación de dichos planes de lucha contra el delito.

En esa línea, puntualizó que el Comandante Estratégico Operacional de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, general en Jefe Domingo Hernández Larez, en el contexto de una rueda de prensa ofrecida en esa entidad; pormenorizó sobre un golpe contundente a las mafias del narcotráfico.

“Ha sido un golpe histórico, récord histórico de incautación de drogas, marihuana, cocaína”, razón por la cual felicitó “a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana en su conjunto, por este éxito en el combate a los Terroristas Narcotraficantes Armados de Colombia, las llamadas TANCOL”.

“Nunca antes habíamos tenido el desarrollo práctico de un plan de estas características que cubre al país en totalidad”, dijo.

El Presidente enfatizó que hoy en Venezuela se está combatiendo a los terroristas “de las TANCOL en Apure, Táchira, Zulia, Falcón, Bolívar, Amazonas, Sucre, Anzoátegui; por mar, tierra y aire, estén donde estén. Tolerancia cero con los Terroristas Armados Narcotraficantes de Colombia (TANCOL)”.



## 14 AÑOS DE FORJA

### WALTER ORTIZ

**POLITÓLOGO, CHAVISTA E INTEGRANTE DEL EQUIPO NACIONAL DE LA SECRETARIA EJECUTIVA DE LA PRESIDENCIA DEL PSUV**

No es un secreto para nadie que la juventud es la fuente esencial no solo para promover fuerza a los cambios, las transformaciones, las renovaciones y dar nueva sangre, ideas, innovaciones, códigos a los proyectos políticos, sino que en sus genes contiene ese nuevo caudal que mantiene latente los principios y valores de un proyecto revolucionario.

La Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV llega a su 14° aniversario con un acumulado de experiencia histórica importante, al menos por dos cuestiones.

En primer lugar emergió en pleno proceso revolucionario de la mano del Comandante Hugo Chávez y con el testigo claro de sostener como generación de oro las banderas del Proyecto Bolivariano lo cual les dota de una responsabilidad y compromiso enormes.

En segundo lugar porque desde ese momento, y de manera más estructurada, han venido asumiendo roles en el campo de batalla política, en el debate de ideas, en la gestión de los asuntos públicos, de gobierno pero en un tiempo histórico en el que el chavismo como comunidad política fue puesto a prueba con agresiones multiformes de un imperio estadounidense resuelto a retomar nuestra patria y reconvertirnos en colonia.

Resultaría muy extenso hacer una especie de recuento de los momentos dónde la juventud nacionalista, bolivariana, patriota le tocó poner el pecho en defensa de nuestra independencia nacional, esa que costó años de guerra y epopeyas a una generación entera de hombres y mujeres encabezados por el genio político y militar de Simón Bolívar. Basta con nombrar la experiencia histórica de la Batalla de los Puentes aquel 23 de febrero de 2019, cuando el imperio y sus instrumentos regionales capitaneados por la oligarquía colombiana trataron de invadir a Venezuela para hacer una cabeza de playa paramilitar y militar con la excusa de ingresar una supuesta ayuda humanitaria que no fue.

El valor, coraje, alta moral y entrega de miles de jóvenes venezolanos y venezolanas fue uno de los tantos factores que lograron ese mismo día derrotar semejante plan fraguado para echar por tierra ni más ni menos que nuestra integridad nacional, cuestión vital para cualquier nación, encontrado varias patrias destruidas en el pasado reciente por la vil mano imperial. Otro aspecto de estos 14 años es el crecimiento de una Juventud en responsabilidades propias de la gestión en tiempos difíciles, de estar al frente de tareas complejas en medio de una agresión bien planificada para causar daño a la República Bolivariana de Venezuela.

En este aspecto debemos destacar el compromiso, confianza y absoluta coherencia entre el mensaje dado y la acción del Comandante Hugo Chávez y del Presidente de la República Nicolás Maduro, quienes de manera recurrente han venido señalando el camino, orientando con su sabiduría y experiencia política y otorgando responsabilidad a la juventud del PSUV en diversos momentos y roles esenciales para garantizar la preservación de la paz y estabilidad nacional así como de la vigencia del Proyecto Histórico Bolivariano.

En este cumpleaños 14 la Juventud del PSUV tiene al menos dos desafíos importantes.

En primer lugar el hecho formativo, la formación permanente, constante en todos los campos de la política, la técnica, el liderazgo y especialmente llenarse con mayor empeño de la experiencia histórica de un pueblo en general que tiene muchas enseñanzas cotidianas ahí en el territorio para compartir a las nuevas generaciones y que también resultaron claves para enfrentar una y mil agresiones en estos años que nos han dejado heridas importantes que vamos sanando de a poco pero una experiencia y una moral imborrables.

En segundo lugar continuar sumando voluntades en ese proceso de construcción de la Nueva Época de Transición al Socialismo 2022 - 2030 trazada por el Presidente de la República Nicolás Maduro con una herramienta de ejercicio político en el pensamiento y en la práctica que está inserta en la fórmula de las 3.R.NETS.

Resistir, renacer y revolucionar son las tres grandes pautas para avanzar en las tareas de una Juventud suficientemente forjada en esta etapa histórica al punto de desafiarse hacia nuevos derroteros de victoria, de trabajo, de logros, de conversión de esa esperanza que hoy se observa en un pueblo que poco a poco recupera su Nación en frutos nuevos y buenos para mantener sólido, vigente, vivo el Proyecto Bolivariano con miras a la construcción del Socialismo.

Cumpliendo así aquella máxima del Padre Libertador Simón Bolívar: *“El que lo abandona todo por ser útil a la patria no pierde nada y gana cuánto le consagra”*.



## MAR DE LEVA

### UNAS JORNADAS EXTRAORDINARIAS FARRUCO SESTO

No hallo como calificar estas jornadas del PSUV que se vivieron, en todo el territorio venezolano, los últimos fines de semana. Porque tal vez la utilización de los adjetivos que apunten a la humana belleza de esas jornadas colectivas, a la hermosura de ese latido, acompasado y en común, no sea suficiente. Habría que referirse también a lo aleccionadoras que fueron, a lo gratificantes para el alma entregada a la política, a lo auto afirmativas en su alegría compartida, a lo absolutamente exitosas. Y también ¿cómo se diría eso con un adjetivo? a su papel de demostración contundente de la fuerza de un pueblo en revolución.

Yo no pude asistir por razones de trabajo y distancia, pero no dejo de imaginar esa poderosa ebullición popular en las comunidades de todo el país. Es decir, en todos los espacios habitados donde la geografía y las culturas se entrelazan para formar verdaderas comunidades. Ya saben ustedes, en llanos y sabanas En las montañas andinas y en las distintas sierras que atraviesan el territorio en varios lugares. En las selvas amazónicas y en el Delta del Orinoco, con sus hábitats ancestrales.

En los áridos espacios, casi desiertos, situados en zonas del noroeste del país. En las costas e islas. En las medianas o grandes ciudades, donde quiera que se sitúen, con sus barrios y urbanizaciones populares, pero también ¿cómo no? con sus zonas, digamos, urbanamente “formales”, donde ya hoy el pueblo trabajador ha ido logrando en revolución conquistar también sus espacios de vida.

A propósito de eso, me pregunto: ¿Cómo se habrá comportado ese corazón que late, por ejemplo, en las nuevas viviendas de la Avenida Bolívar o de la Avenida Libertador, en Caracas? Me refiero, se entiende, a los conjuntos residenciales que surgieron durante el impulso de la Gran Misión Vivienda Venezuela, tras el deslave de 2010 y su marea de refugiados. Me lo pregunto, y mi imaginación vuela hasta esos lugares con la certeza de que nos comportamos allí a la altura de lo esperado.

Para quienes pudieran no estar enterados del todo y lean estas notas, les cuento que durante que estos días se renovaron, mediante el voto popular, las estructuras de base del Partido Socialista Unido de Venezuela. Esto es: los jefes y jefas de calle, de comunidad y de UBCH (Unidades de Batalla Bolívar Chávez). ¡Grandioso! ¿Qué otro partido, sino éste, fundado por el comandante Chávez, puede dar tal ejemplo de conciencia, organización y disciplina revolucionaria? ¡Millones de personas, hombres y mujeres que constituyen el cuerpo y alma del poder popular, organizándose democráticamente con aquel entusiasmo desbordado de dignidad!

**¡Verdaderamente todas y todos somos Chávez**



**CHÁVEZ HOY**

**INTERVENCIÓN PARCIAL DEL COMANDANTE PRESIDENTE HUGO CHÁVEZ EN ASAMBLEA, CON PARTIDOS POLÍTICOS Y MOVIMIENTOS SOCIALES ZULIANOS,** PALACIO DE LOS EVENTOS, MARACAIBO, ESTADO ZULIA, VENEZUELA. 06/09/2006.

(...)

Por encima de todas las cosas: ¡unidad, unidad! ¡Unidad de todas las fuerzas bolivarianas, las fuerzas populares, las fuerzas sociales, las fuerzas revolucionarias! ¡Unidad, unidad, unidad! ¡Esa debe ser nuestra divisa!, sigue diciendo Bolívar: ¡unidad!

Precisamente hoy se cumple un año más —6 de septiembre— de la Carta de Jamaica, precisamente hoy 6 de septiembre; un documento que necesario es analizarlo, resumirlo y difundirlo; porque la Carta de Jamaica fue escrita —por supuesto, ustedes saben— en 1815; habrá que recordar esa evolución política, ideológica de Bolívar en 1815, diez años después del juramento en Roma. Bolívar: 1805. Bolívar: 1815. Bolívar: 1830, fueron 25 años de lucha sin descanso, aquel hombre cumplió el juramento, el que hizo hace 200 años en el Monte Sacro.

Pero precisamente después de diez años del Monte Sacro, Bolívar escribe esta carta, que como ustedes saben es un análisis histórico, geográfico, sociológico, geopolítico, psicosocial y hasta económico de la realidad del continente americano en aquel año, en aquellos tiempos, aquellos días de 1815.

Habrá que recordar que en ese tiempo no había Internet, habrá que recordar que no había televisión ni emisoras de radio, habrá que recordar que Bolívar andaba proscrito en el Caribe después de las derrotas de aquí, de 1812, de la derrota de 1814, se fue a Jamaica, se fue a Haití, a buscar apoyo logístico, a buscar apoyo militar, apoyo social, apoyo político, lo que consiguió en aquellos países.

Pero escribió esta carta estando en Jamaica. Fíjense algunas de las ideas de Bolívar, que tiene que ver con este tema de la unidad.

(...)

Aprovechemos estos meses de batalla para fortalecer la conciencia unitaria, la conciencia de la necesidad de la unidad del pueblo, de las corrientes populares, de los movimientos sociales, ¿que tengamos algunas diferencias de enfoque? Sí, es válido, pero más allá está el objetivo común de la Revolución socialista, de la Venezuela Bolivariana, los grandes objetivos del Proyecto Nacional Simón Bolívar.

(...)

Que no ande nadie por ahí con posiciones anarquistas, ¡unidad!, unidad en la planificación y unidad en la batalla, imprescindible en toda batalla la unidad bajo un solo plan coordinado, aún con la diversidad.

Esto es como la ciencia de la guerra, compañeros, camaradas, compatriotas; cuán distinta por ejemplo es una unidad de infantería a pie, con una unidad de tanques; son dos unidades distintas, la de tanques con una gran rapidez, capacidad de maniobra, mayor poder de fuego, mayor capacidad de penetración; la infantería va a pie y el soldado con un fusil; el tanque puede penetrar hasta la profundidad del corazón enemigo, sin embargo, deben sumar sus capacidades en un solo plan la infantería y los tanques, o la artillería; la artillería está en retaguardia, casi ni se mueve, se ubican los cañones a 20 kilómetros, allá en la retaguardia; ¡ah!, bueno y disparan los cañones de largo alcance contra filas enemigas sin moverse.

Pero todo, artillería, infantería, caballería, blindados, helicópteros de ataque, fuerzas paracaidistas que van en avión y saltan sobre el objetivo, todas tienen que actuar bajo el principio de la unidad de comando, de la unidad de acción y la coordinación en la batalla, porque si no, todo termina perdido. Por eso insisto en la unidad de todos estos movimientos, partidos y corrientes.

(...)

Yo soy sumamente crítico, ustedes saben que el revolucionario tiene que ser crítico, a mí me dan esta lista, y aquí estoy tratando de seguir un orden, pero la lista está desordenada y tengo el temor de que no están todos y algunos están repetidos... eficiencia, eficiencia...

Estas son las cosas que yo digo no podemos aceptar, la ineficiencia, ¿ves? No puedo aceptarla, estoy obligado a reclamar eficiencia en los líderes, ustedes que están aquí, eficiencia, unidad para que uno pueda hacer mejor su trabajo: ¡me dan una lista toda desordenada! ¡No! No lo hagan, háganlo un poquito mejor.

Ellos trabajan mucho. Todos ustedes, líderes, trabajan mucho, sólo, como dice la canción de Silvio, Silvio Rodríguez, “seamos un tilín mejores...”. Un tilín mejores, un tilín: los pequeños detalles. Yo siempre he dicho, lo aprendí de un buen jefe que tuve, y esto a mí me parece que es una buena enseñanza, a mí me parece, y se los digo porque me ha servido mucho en la vida, me ha servido de mucho, yo incluso creo, después de Dios que es el Supremo creador, ¿no?, Dios y Cristo, nuestro gran comandante revolucionario, socialista, el gran líder de líderes, el gran comandante de comandantes, Cristo el Redentor de los pueblos, ¿no? Creo que esa enseñanza que yo trato de aplicar siempre en mi vida, de estar pendiente de los detalles, creo que hasta la vida pudiera habérmela salvado en algunas ocasiones, por detalles. Ese buen jefe que tuve, que hablaba mucho de los detalles, decía: “El diablo está en los detalles, los pequeños detalles, un pequeño detalle”.

(...)

Fíjense que yo les hablaba de Bolívar y la Carta de Jamaica, de la cual hoy se cumple un año más, son 191 años de la Carta de Jamaica.

Fíjense, hablando de la unidad, algo tan importante para lograr la victoria del 3 de diciembre, y la victoria histórica de nuestro pueblo. Fíjense en lo que dice Bolívar en la Carta de Jamaica: “Seguramente la unión es lo que nos falta para completar la obra de nuestra regeneración. Sin embargo, nuestra división no es extraña”, dice Bolívar.

Bolívar es un profundo crítico, autocrítico, y explica las razones de la división: “Porque tal es el distintivo de las guerras civiles, formadas generalmente entre dos partidos: conservadores y reformadores”. Y sigue diciendo: “De este modo la masa física se equilibra con la fuerza moral, y la contienda se prolonga, siendo sus resultados muy inciertos. Por fortuna entre nosotros la masa ha seguido a la inteligencia”. Y termina diciendo: “Yo diré a usted lo que puede ponernos en actitud de expulsar a los españoles y de fundar un Gobierno libre: es la unión, ciertamente. Mas esta unión no nos vendrá por prodigios divinos sino por efectos sensibles y esfuerzos bien dirigidos”.

Estos son pensamientos de Bolívar que yo creo necesarios para el alimento ideológico, para el alimento espiritual, para esta batalla que estamos dando, porque nosotros —a diferencia de los candidatos de la oposición imperialista— sí tenemos cosas que decir, nosotros sí tenemos ideas; la batalla de nosotros, la nuestra, está alimentada por la conciencia, por el amor, por las ideas, y es la ideología bolivariana centro fundamental de estas ideas.

**Instituto de Altos Estudios Hugo Chávez**  
**Fuente: [www.todohchavezenlaweb.gob.ve](http://www.todohchavezenlaweb.gob.ve)**